



SPRACHEN BEFLÜGELN



Häufig gestellte Fragen (Deutsch als Fremdsprache)

Was kostet ein Kurs?

Deutschkurse (nur für Studierende und Mitarbeitende der Universität Osnabrück) sind kostenlos.

Woher weiß ich, an welchem Kurs ich teilnehmen soll bzw. darf?

Wenn Sie keine Vorkenntnisse haben und an A1.1 teilnehmen möchten, melden Sie sich bitte während der DaF-A1.1-Anmeldephase in StudIP für den Kurs an. Diese wird rechtzeitig auf unserer Webseite und in der Kursbeschreibung bekanntgegeben.

Für alle anderen Kurse gilt: Falls Sie bereits eine Sprachprüfung abgelegt haben (z.B. TestDaF, DSH, telc oder Goethe-Zertifikat), stufen wir Sie anhand Ihres Ergebnisses in unsere Kurse ein.

Bitte wenden Sie sich zur Anmeldung mit einer Kopie Ihres Zeugnisses direkt an: claudia.nathaus@uos.de

Wenn Sie Deutsch-Vorkenntnisse, aber KEIN Zeugnis haben, müssen Sie an einem Eingangstest teilnehmen. Der Test findet kurz vor Semesterbeginn statt. Innerhalb von 24 Stunden erhalten Sie anschließend eine E-Mail mit der Information, in welchem Kurs Sie angemeldet sind. Falls Sie nicht teilnehmen können oder möchten, schreiben Sie dies bitte per E-Mail an Frau Nathaus.

Wo finde ich Informationen zu den Eingangstests?

Infos zum Eingangstest erhalten Sie vor Semesterbeginn auf unserer Webseite unter "Termine und Aktuelles". Einen Beispieltest finden Sie unter www.onset.de unter "Services" am Ende der Seite.

Muss ich mich für die Eingangstests anmelden?

Eine Anmeldung ist nicht nötig. Kommen Sie einfach zu dem bekanntgegebenen Termin. Es ist aber hilfreich, wenn Sie sich schon vorher auf der Seite www.onset.de registrieren und Ihre Login-Daten zum Testtermin mitbringen.

Wann muss ich keinen Eingangstest für einen DaF-Sprachkurs machen?

Sie müssen keinen Eingangstest machen, wenn Sie sich für Niveau A1.1 anmelden möchten oder bereits einen Deutschkurs im Sprachenzentrum erfolgreich absolviert haben. Bitte melden Sie sich in diesen Fällen per E-Mail bei Frau Nathaus.

Wie verhalte ich mich, wenn ich mit dem mir zugewiesenen Sprachniveau nicht zufrieden bin?

Wenn Sie der Meinung sind, dass Ihre Einstufung nicht angemessen ist, melden Sie sich bitte per E-Mail bei Claudia Nathaus.

Was tun, wenn der Deutschkurs sich mit meinen anderen Veranstaltungen überschneidet?

Dies kommt im deutschen Studiensystem häufiger vor. In diesem Fall müssen Sie leider selbst entscheiden, welche Veranstaltung Sie wählen. Am besten besprechen Sie sich auch mit den Erasmus-Beauftragten an Ihrer Heimatuniversität und / oder der Universität Osnabrück.

In meinem derzeitigen Kurs fühle ich mich unter-/ überfordert. Kann ich wechseln?

Sprechen Sie zunächst mit Ihrer Dozentin/Ihrem Dozenten. Wenn ein Wechsel sinnvoll erscheint, ist dies nach der ersten Kurswoche möglich, sofern in dem anderen Kurs noch Plätze verfügbar sind. Wenden Sie sich wegen des Kurswechsels auf jeden Fall auch an Frau Nathaus. Bedenken Sie, dass für alle Sprachkurse am Sprachenzentrum die Anwesenheitspflicht gilt.

Wo und wann bekomme ich meine Bescheinigung über die Teilnahme am Kurs?

Wenn Sie die Abschlussprüfung bestanden haben und mind. 80 % der Kursstunden anwesend waren, können Sie sich Ihre Kursbescheinigung in HISinONE herunterladen.

Wo finde ich die Kontaktdaten?

Claudia Nathaus, claudia.nathaus@uos.de, 0541 969 4977

und auf unserer Webseite:

uni-osnabrueck.de/sprachenzentrum

Stand: Juni 2023



SPRACHEN BEFLÜGELN



Frequently Asked Questions (German as a foreign language - DaF)

How much does a language course cost?

Courses in German as a foreign language (DaF) are free of charge for students and employees of Osnabrück University; other persons are not allowed to participate.

Which course should / can I take?

If you do not have any prior knowledge of German and want to participate in an ab initio level course (A1.1), then please register for the course in StudIP during the DaF-A1.1 registration period. This will be announced in good time on our webpage and in the course description.

A1.2 – C1: If you've successfully completed a German language proficiency test (e.g. TestDaF, DSH, telc or Goethe-certificate), you'll be placed into our courses based on your test result.

To register, please send a copy of your test certificate to: claudia.nathaus@uos.de

All other students with prior knowledge of German but who DO NOT HAVE a certificate must take a placement test. Placement tests are offered shortly before the start of each new semester. Within 24 hours after taking the placement test, you will receive an email with information about the course that you have been assigned to. If you are unable to participate, please send an email to Claudia Nathaus.

Where do I find information about the placement tests?

You can find information before the start of the semester on our webpage under "News and Events". For a sample test go to www.onset.de and look at "Services" at the bottom of the page.

Do I need to sign up for a placement test?

You do not need to register for the placement test - just turn up in person at the time and place indicated. We highly encourage you to create a user account with onSET in advance. If you do so, please do not forget your username and password when you come to our placement test.

When do I not have to take a placement test for a language course?

You do not have to take a placement test, if you do not have any previous knowledge and intend to participate in an ab initio level course (A1.1) or if you have already successfully participated in a German course at the Language Center. In these cases, please contact Claudia Nathaus via email.

What should I do if I am unhappy with the proficiency level that I have been assigned to?

If you feel that your language competence has not been assessed adequately, please send an email to Claudia Nathaus.

I have a timetable clash! What should I do?

Unfortunately, this happens frequently at a German university. If your German class clashes with another module, you have to decide for yourself which course you want to stick with. We recommend that you contact your home university's study advisor or talk to our colleagues at the International Office. Please remember that attendance is compulsory for all courses at the Language Center.

I feel over-/ underchallenged in my current language class. Can I change courses?

Please talk to your teacher first. If switching courses is advisable, you may change to another class after the first week of instruction, only if there are free spaces available. In addition, please inform Claudia Nathaus about your intention to change courses.

Where and when do I get my course certificate?

Once you have passed your final exam and you have attended at least 80% of your classes, you will be able to download your course certificate from HISinOne.

Where can I find the contact details?

Claudia Nathaus (she), claudia.nathaus@uos.de, 0541 9694977

or on our webpage:

uni-osnabrueck.de/sprachenzentrum

Published June 2023